
Pardonnez–vous les uns les autres 

Supportez–vous les uns les autres, et si l’un de vous a quelque chose à reprocher à un autre, pardonnez–vous 
mutuellement ; le Seigneur vous a pardonné : vous aussi, pardonnez–vous de la même manière. —
Colossiens 3:13 SEM 

* 

En effet, si vous pardonnez leurs fautes aux autres, votre Père qui est dans les cieux vous pardonnera aussi. 
Mais si vous ne pardonnez pas aux autres, votre Père ne vous pardonnera pas vos fautes non plus. – 
Matthieu 6:14–15 PDV 

* 

Soyez bons les uns pour les autres, ayez un cœur plein de tendresse. Pardonnez–vous les uns aux autres, 
comme Dieu vous a pardonné dans le Christ. —Éphésiens 4:32 PDV 

* 

Dans l’édition de 1828 du dictionnaire de Noah Webster, on pouvait lire cette définition de pardonner : 
« Ignorer une offense et considérer le coupable comme non coupable. » Et pour le pardon : « Le pardon à 
une personne coupable par lequel on la considère et on la traite comme si elle était non coupable. Le pardon 
de ses ennemis est une des vertus chrétiennes considérée comme un devoir. »  

Le pardon est quelque chose que l’on fait pour soi. Beaucoup de gens font valoir à juste titre que la personne 
qui les a blessés ne « mérite » pas d’être pardonnée. Mais là n’est pas la question. C’est vous qui méritez de 
pardonner à cette personne.  

Combien de gens connaissez-vous qui sont amers ou rongés par la haine parce que des années auparavant – 
un parent, un frère, une sœur, un cousin, une tante, un voisin, un professeur, un avocat, etc. – a fait quelque 
chose qui les a blessés ?   

En réalité, la personne qui vous a fait du mal a détruit votre passé et continue de vous contrôler aujourd’hui 
encore. D’un point de vue pratique, vous ne voudriez quand même pas lui donner l’autorisation de contrôler 
et d’influencer négativement votre avenir, non ?  

Il vous est impossible d’aller aussi loin que vous en êtes capable, si vous portez un fardeau de haine, de 
vengeance et d’amertume. Ce sont des fardeaux pesants, et avec ces poids sur votre dos, vos chances de 
réaliser pleinement votre potentiel sont nulles.  

Et même si vous réussissiez professionnellement, croyez-vous que vous seriez heureux ? Combien d’amis se 
font les gens qui sont amers ou rancuniers ? Combien d’entre eux ont de bonnes relations avec leur famille, 
et combien sont des personnes optimistes qui voient l’avenir avec enthousiasme ?  

La clé c’est de pardonner, et si vous n’avez pas la force de pardonner – ce qui est le cas de beaucoup de gens 
– je vous conseille de demander de l’aide, pour vous guider à travers ce labyrinthe, et en arriver au point où 
vous pourrez pardonner.  

À compter du jour où vous ferez ce pas important, vous deviendrez plus heureux, et vous serez en meilleure 
santé et plus stable. —Zig Ziglar 

* 



Vous n’êtes jamais plus près de l’océan de l’amour de Dieu que lorsque vous aimez vos ennemis et que vous 
leur pardonnez. –Corrie tenBoom 

* 

Le psaume vingt-trois et le Notre Père m’ont toujours été d’un grand réconfort dans les moments d’épreuve, 
le réconfort  de savoir que le Seigneur ne me laisserait ni ne m’abandonnerait jamais dans la détresse. J’ai 
toujours été convaincu de la vérité de ce passage : « Pardonne–nous nos péchés, comme nous pardonnons 
nous–mêmes à tous ceux qui nous ont fait du tort », ainsi que de celui où Jésus disait que « si vous ne 
pardonnez pas aux autres, votre Père qui est dans les cieux ne vous pardonnera pas non plus le mal que vous 
avez fait. »                                                                                                                                                          
Donc, nous devons Lui demander en toute humilité de nous aider à faire preuve de miséricorde envers les 
autres, sachant que, nous aussi, nous avons commis beaucoup de péchés pour lesquels nous avons besoin 
d’être pardonnés. Le fait de nous rappeler continuellement nos péchés et nos nombreuses erreurs nous aide 
énormément à rester humbles et à éviter cet esprit moralisateur et pharisaïque qui nous pousse à critiquer et 
condamner les autres.                                                                                                                                        
C’est une bonne chose de se rappeler que nous sommes tous des pécheurs, que nous faisons tous des erreurs 
et, par conséquent, que nous devons «nous pardonner les uns aux autres, comme Dieu nous a pardonné dans 
le Christ. » 

                                                                                            * 

Quelqu’un vous a fait du mal, c’était peut-être hier, ou il y a une éternité de cela, et vous ne parvenez pas à 
l’oublier. La blessure a été profonde, et vous ressentez la douleur aujourd’hui encore. 

Vous n’êtes pas le seul. Nous nous débattons tous dans un monde où même des personnes bien intentionnées 
se blessent les unes les autres. Dès lors que nous nous investissons dans des relations d’intimité profonde, 
nous courons souvent le risque d’être blessés.  

Le pardon est l’invention de Dieu pour accepter un monde dans lequel, en dépit de leurs meilleures 
intentions, les gens sont souvent injustes et se font du mal les uns aux autres. Pour commencer, Il nous a 
pardonné. Et Il nous invite tous à nous pardonner les uns les autres. – Lewis B. Smedes 

                                                                                            * 

La pratique du pardon est notre plus importante contribution à la guérison du monde. —Marianne Williamson 

* 

Le pardon est un acte de la volonté, et la volonté fonctionne indépendamment de la chaleur du cœur. —
Corrie ten Boom 

* 

La volonté de pardonner est un signe de maturité spirituelle et émotionnelle. C’est une des plus hautes vertus 
à laquelle chacun de nous devrait aspirer. Imaginez un monde rempli d’individus qui sont désireux de 
demander pardon et de pardonner. Pensez-vous qu’un seul problème ne pourrait être résolu si les gens 
avaient   l’humilité et la grandeur d’âme et d’esprit de pardonner et/ou de demander pardon – chaque fois 
que ce serait nécessaire ?—Gordon B. Hinckley 


